



Mantiene Querétaro estabilidad financiera

[Querétaro](#)

28 diciembre, 2014 7:13 pm

Querétaro, 28 Dic 14.- Las principales calificadoras de riesgo financiero, Moody's Investors Service, Fitch Ratings y Standard & Poor's, han otorgado buenas calificaciones para el estado de Querétaro durante la presente administración.

Éstas no sólo se han mantenido en el nivel más alto que se puede otorgar a una entidad federativa, sino que se ha destacado, por ejemplo, con la de Standard & Poor's que subió la calificación en escala global triple B y en escala nacional a mxAA+.

Las calificadoras de riesgo, como instituciones especializadas que estudian la capacidad financiera del gobierno para cumplir con sus obligaciones, confirmaron que existe un desempeño presupuestal balanceado después del gasto de inversión, una posición de liquidez estable, un nivel de deuda bajo y prácticas de administración financiera prudentes.

El Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, declaró que “en el entorno nacional, Querétaro se distingue por la estabilidad de sus finanzas, principio que se aplica a través de una política de gasto que privilegia la inversión mayoritaria en programas y acciones sociales, y a una disciplina presupuestaria austera, traducido en números estamos destinando 92.2 pesos de cada 100 que se invierten en el Poder Ejecutivo para mejorar la calidad de vida de los queretanos”.

Explicó que las calificaciones otorgadas toman en cuenta la deuda, en donde Querétaro está en el segundo lugar nacional, sin contar Tlaxcala que no tiene, con menor monto así como la solidez de la tesorería, lo que ha permitido ejecutar obras importantes sin necesidad de contratar créditos. El manejo de los recursos públicos continuará en este esquema para asegurar que, al finalizar el sexenio, se dejen finanzas sanas para la próxima administración, tal como lo ha mencionado el Sr. Gobernador en diferentes ocasiones.

Por otra parte, indicó que Querétaro logró ubicarse en la posición 8 a nivel nacional tanto en el Diagnóstico de Avance en la Implementación del Presupuesto basado en Resultados – Sistema de Evaluación del Desempeño elaborado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público como en el Diagnóstico del avance en Monitoreo y Evaluación en las entidades federativas que realiza el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, así lo informó el Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla.

Al respecto comentó que “Como parte de la obligación que tenemos de atender las disposiciones nacionales en materia financiera está la mejora constante de los programas públicos, lo que significa tres cosas: que el dinero se asigne a prioridades sociales, para Querétaro está la seguridad, la educación y la salud; que el dinero se destine

a los grupos de población con mayores desventajas y que seamos capaces de decirles a los ciudadanos con claridad en qué se gastó el dinero público, qué se logró y qué falta por hacer”.

En ese sentido las calificaciones otorgadas por la SHCP y CONEVAL permiten a la entidad emprender acciones para ajustar, implementar o mantener las prácticas sobre la gestión de los programas públicos.

La SHCP calificó a Querétaro en temas de presupuesto y sistema de evaluación; transparencia, capacitación, adquisiciones y recursos humanos, en el año 2012 la entidad federativa se posicionó en el lugar 14; mientras que CONEVAL se concentra en el análisis y valoración de los programas sociales en dos componentes, el normativo referente a leyes, reglas de operación y lineamientos de programas y el práctico, relativo a la difusión del padrón de beneficiarios, realización de evaluaciones, presupuesto, seguimiento a recomendaciones de evaluaciones, indicadores, entre otros. En el año 2011 CONEVAL ubicó a Querétaro en el lugar 17.